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ACTA DE LA SESIÓN PLENARIA CENTÉSIMA SEPTUAGESIMA SEXTA
13 DE SEPTIEMBRE DE 2OL7

(Extraordinaria)

Siendo las 9:00 horas del 13 de septiembre de 2OL7, en la sala de juntas número 1 del
eüficio de los Consejos Académicos, dio inicio en segunda convocatoria la sesión ordinaria
del Consejo Académico del Área de las Ciencias Sociales presidida por el Coordinador, Dr.
Fernando R. Castañeda Sabido.

1. Asistieron los siguientes consejeros: Dra. Gisela Tamhara Mateos Gonfuez,
Dra. Helena López Gonzéiez de Orduña en representación de la Dra. Ana Gabriela
Buquet Corleto, Mtra. Juana Leticia Cano Soriano, Dra. Martha Singer Sochet en
representación de la Dra. Angélica Cuéllar Yázquez, Dra. María Marcela Bravo Ahuja
Ruí2, Irvin Cuevas Galicia, Mtro. Roberto Gonzdlez Barrón en representación del
Dr. Juan Alberto Adam Siade, Alondra Viridiana Frías Torres, Dra. Abril Uscanga
Barradas en representación del Dr. Raúl Juan Contreras Bustamante, Lic. Arturo
Luis Cossío Zazueta, Itzel Sharai Escobar Rosales, Dr. Alejandro Rogelio Ñvarez
Béjar, Erwin Ortega Moctezuma, Dra. Patricia Gírnez Rey en representación del
Dr. Jorge Enrique Linares Salgado, Mtro. Pastor Gerardo GonzáJez Ramirez, Laura
Molina Garay, Mtro. Francisco Javier Urbina Soria, Mtra. Mirna Rocío Valle Gómez,
Dr. José Antonio Ñvarez León, Dr. Simón David Ávila Pacheco, Dr. Mario l,ópez,
Dra. María Rosa de Lourdes Avila Costa, Mtra. Gabriela Carolina Valencia Chávez en
representación del Dr. Víctor Manuel Mendoza Núñez, Dr. Manuel Suárez Lastra,
Dr. Mario Alberto Castillo Herrr:ández, Dra. Verónica Ofelia Villarespe Reyes,
Dr. Gerardo Gonzáúez Ch.ávez, Dr. Rodrigo Gutiérrez Rivas, Dr. Miguel Armando
López Leyva, Mtro. Carlos Welti Chanes, Mtra. Ninfa Elizabeth Hernández Trejo,
Lic. Irene Ana María García Pérez, Mtra. Mónica América Hernández Reyes v
Mtra. Hilda Caballero Aguilar.

Por videoconferencia: del Centro de Investigaciones en Geografia Ambiental (CIGA),
Dr. Claudio Garibay Orozco; del Centro de Investigaciones Multidisciplinarias sobre
Chiapas y la Frontera Sur (CIMSUR), Dr. Luis Rodríguez Castillo; del Centro Regional
de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM), Dra. Margarita Yetáz,quiez Guttérrez y
Dr. Prudenzio Oscar Mochi Alemán; de la Escuela Nacional de Estudios Superiores
{ENES) Unidad León, Dr. José Francisco Reyes Durán y Mao Ramsés Lorea Aguilera;
de la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES) Unidad Morelia, Dr. José de
Jesús Alfonso Fuentes Junco; de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Aragón,
M. en I. Fernando Macedo Chagolla y de la FES Cuautitlán M. en C. Jorge Alfredo
Cuéllar Ordaz.
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El Dr. Castañeda dio la bienvenida al Doctor Miguel Armando Lopez Leyva, director
del Instituto de Investigaciones Sociales, quien se incorpora al Pleno de este Consejo
a partir de su designación como director.

2. Se aprobó, sin comentarios, el acta de la sesión anterior.

Para la integración de las Comisiones Dictaminadoras, el Pleno aprobó y ratificó
una designación por Consejo Académico, y ratificó a dos integrantes propuestos
por otras fuentes de designación.

Se presentaron seis casos para la integración de Comisiones Evaluadoras:

o El Pleno ratificó dos casos designados por Consejo Académico:

o El Pleno tomó conocimiento de cuatro casos designados por el
Consejo Técnico y Asesor:

Para la Comisión
Evaluadora de:

Nombre Entidad de Adscripción

Facultad de Estudios
Superiores Zaragoza

Dra. Blanca Este1a
Barcelata Eeuiarte

Facultad de Estudios Superiores
Zatasoza

Dr. José Marcos Bustos
ABrravo

Facultad de Estudios Superiores
Zarapoza

Coordinación de
Universidad Abierta y
Educación a Distancia

Dra. Clara Inés Ramírez
González

Instituto de Investigaciones
sobre la Universidad y la
Educación

Dra. María del Carmen
Gonzéúez Videsarav

Facultad de Estudios Superiores
Acatlán

5. El Pleno aprobó la designación de un integrante para el Comité Evaluador del
Área de las Ciencias Sociales del Programa de Apoyo a Proyectos de Investigación
e Innovación Tecnológica (PAPIIT): Dra. Loret:rza Villa Lever del Instituto de
Investigaciones Sociales.

3.

4 .

Para la Comisión
Evaluadora de:

Nombre Entidad de Adscripción

Centro de Investigaciones
Multidisciplinarias sobre

Dra. Sara María Lara
Flores

Instituto de Investigaciones
Sociales

Chiapas y la Frontera Sur
ICIMSUR)

Dra. Teresa Pacheco
Méndez

Instituto de Invesügaciones sobre
la Universidad v la Educación
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6. El Pleno aprobó la designación d.e un integrante para la Comisión Evaluadora del

Área de lás Ciencias Sociales del Programa de Apoyos para la Superación del

Personal Académico (PASPA): Dra. Luisa Béjar Ngazi de la Facultad de Ciencias

Políticas y Sociales.

T. El Pleno aprobó la designación de un integrante para la Comisión Evaluadora del

Área de las Ciencias Sociales del Programa de Becas Posdoctorales en la UNAM:

Dra. Alejandra Salas-Porras Soulé de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.

8. El Pleno raüficó, con una abstención, 45 dictámenes de la Cornisión Especial del
pRIDE: 38 favorables, 6 desfavorables y una evaluación de Director, a quién se le

otorgó el nivel "C" del PRIDE.

g. El Pleno ratificó, con 4 abstenciones y 2 votos en contra, un dictamen

desfavorable de la Comisión Revisora del PRIDE.

10.E1 pleno aprobó la designación de dos integrantes para la Comisión Especial de

Vigilancia he las Elecciónes: Mtro. Francisco Javier Urbina Soria, Profesor de la

Facultad de Psicologa y Mtra. María Guadalupe Verea Campos, Investigadora del

Centro de Investigaciones sobre América del Norte'

l l.Asuntos Generales:

. El Coordinad.or realizn |a invitación para asistir al Foro 2O.2O llevado a.cabo por

Fundación UNAM y las coordinaciorles de los Consejos Académicos de Área y del

Bachillerato, en é1 errditotio de la Unidad de Posgrado, con fechas 28 de

septiembre, 26 de octubre y 3O de noviembre del presente año, con los temas
,,Medio Ambiente", "Migración" y "Educación del Futuro", respectivamente.

se realizó la invitación para aportar en el centro de acopio a favor de los

damnificados en Chiapas y O"r*"u, por el sismo del7 de sepüembre del presente

año.

Se expresó la preocupación sobre la firma de la nueva pólrza de seguro de gastos

méd,icos mayores 
"on 

It b.ttsa para el personal académico de la UNAM, toda vez

que ya no cubrirá las enfermedades preexistentes'

Se sugirió incenüvar la elaboración de tesis en todos los niveles del Área de las

Ciencás Sociales, ya que la falta de formación de recursos humanos afecta a los

Investigadores al'tro 
"rt*plir 

con este requisito en el marco de la evaluaciÓn del

PRIDE.
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Se comentó que en virtud de que en la Universidad existen más de diez formas de
titulación, cada vez es más dificil que los investigadores tengan la posibilidad de
dirigir tesis.

El Coordinador retomó las intervenciones relacionadas con el PRIDE y señaló que
la carga docente que deben cumplir los profesores e investigadores está
claramente establecida en el Estatuto del Personal Académico (EPA), 1o que Ia
hace de cumplimiento obligatorio. Pueden existir convenios con otras
Instituciones para hacer equivalencias, sin embargo, estos deben ser claros y

aprobados por las Instancias que corresponda.

En cuanto a la Formación de Recursos Humanos, es una realidad que este rubro
se puede evaluar, no solo a través de la dirección de tesis, sino mediante otros
indicadores como puede ser la formación de nuevos investigadores.

En ambos casos, tanto Docencia como Formación de Recursos Humanos, esta
Coordinación está trabajando con los Consejos Académicos de Área y del

Bachillerato, así como con otras instancias involucradas.

Al no haber más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión siendo las O9:59 horas.

Atentamente

"POR MI RAZA

MTRA. BRENDA C.
Secretaria del Consej

Coordinador del Consejo


